

## RETOURS PRESSE ISTRAELIENNE + COMMUNAUTAIRE

### 1.- Radio Kol Israel en hébreu (INTW par Noam Bar-Shalom)

le journaliste a précisé que c'était la première visite en Israël du ministre, et que ce voyage avait pour objectif de renforcer la coopération entre les deux pays, ainsi qu'avec l'Autorité palestinienne, dans les domaines économique et agricole ainsi que dans les infrastructures.

l'interview, qui a duré 2 minutes 40, portait sur les thèmes suivants :

la Turquie  
les forces françaises en Afghanistan  
l'entretien avec Shimon Peres  
la coopération franco-israélienne en Afrique  
l'entretien avec Dany Ayalon, avec qui il a évoqué le processus de paix.

### 2.- RCJ (INTW par Gérard Benhamou)

Ce matin sur RCJ, 3 minutes d'antenne ont été consacré à la visite de Henri de Raincourt dans le journal de 8h (rediffusé également à 11h30) .

Le journaliste a évoqué dans ses titres la visite d'Ashton, avant de parler de la visite Henri de Raincourt : Citation du journaliste (Gérard Benhamou) ; "Henri de Raincourt a affirmé que la France espérait que les rencontres israélo-palestiniennes finiraient par aboutir à des résultats. Après une visite de deux jours, en Israël, et, dans les territoires palestiniens, Henri de Raincourt a signé un accord sur l'eau" (d'une valeur de plus de 10 000 euros), près du lieu où un rapport commandité par des députés français a été fait. Celui-ci avait suscité la colère des Israéliens à cause du terme "apartheid".

Extrait de la réponse du ministre de coopération Henri de Raincourt : "Ce qui est lié, c'est la nécessité accordée par les autorités palestiniennes, tout comme les autorités israéliennes, pour améliorer la distribution de l'eau potable et le traitement des eaux usées. Je me suis d'ailleurs entretenu avec le président israélien Shimon Perez avec qui nous avons évoqué l'Afrique et la bassin du Nil. J'ai rappelé que si l'eau est la vie, l'eau c'est également la paix... "

### 3.- Dépêches AFP

**"Espoir" français dans les discussions israélo-palestiniennes (ministre)**

24/01  
18:56

"Espoir" français dans les discussions israélo-palestiniennes (ministre)

JERUSALEM, 24 jan 2012 (AFP) - Le ministre français chargé de la Coopération Henri de **raincourt** a affirmé mardi que la France espérait que les rencontres israélo-palestiniennes à Amman finiraient pas donner des résultats, au terme d'une visite de deux jours en Israël et dans les Territoires palestiniens.

Le ministre français a fait ces déclarations au moment où la chef de la diplomatie de l'Union européenne (UE) Catherine Ashton entamait une visite pour tenter de convaincre les deux parties de transformer ces discussions en face à face en "négociations véritables".

"Les espoirs de la France pour arriver à un règlement de paix entre Israéliens et Palestiniens reposent sur les négociations qui se tiennent en Jordanie", a déclaré M. de **raincourt** à l'AFP. "On ne peut plus attendre", a-t-il ajouté.

La veille, le ministre avait déploré que les quatre rencontres de ce type tenues en janvier en Jordanie n'aient produit aucun résultat concret. "Pour l'instant il est clair qu'il n'y a pas grand chose qui soit visible", avait-il déclaré à des journalistes à Jérusalem.

## Assises de la coopération décentralisée franco-palestinienne à Hébron

23/01  
23:43

Assises de la coopération décentralisée franco-palestinienne à Hébron

=(Photo)=

ATTENTION - Ajoute déclarations du ministre français, aide à la basilique de Bethléem ///

HEBRON (Territoires palestiniens), 23 jan 2012 (AFP) - Les assises de la coopération décentralisée franco-palestinienne se sont ouvertes lundi à Hébron, en Cisjordanie, en présence du Premier ministre palestinien Salam Fayyad et du ministre français chargé de la Coopération Henri de **raincourt**.

Cette réunion de deux jours, la troisième du genre, mais la première à se tenir dans les territoires palestiniens, regroupe des dizaines de collectivités locales françaises, communes, départements ou régions, engagées dans la coopération avec les territoires palestiniens, selon un communiqué du consulat de France à Jérusalem.

"Il y a un consensus au sein de la communauté internationale sur le fait que la Palestine est prête à devenir un État", a affirmé M. de **raincourt**, rappelant que la France avait voté le 31 octobre pour l'adhésion à l'Unesco de la Palestine comme membre à part entière.

"Nous condamnons toutes les campagnes israéliennes contre Jérusalem et les arrestations qui portent atteinte aux droits des députés", a déclaré de son côté M. Fayyad, en référence aux récentes arrestations par l'armée israélienne de députés du mouvement islamiste Hamas, dont le président du Parlement Aziz Dweik jeudi.

MM. Fayyad et de **raincourt** ont signé une convention d'aide de 10,5 millions d'euros pour un projet d'amélioration de la disponibilité en eau potable près de Jénine, dans le nord de la Cisjordanie.

Ce projet permettra "à 125.000 personnes d'avoir un accès à l'eau beaucoup plus satisfaisant", a précisé le ministre français lors d'une rencontre avec des journalistes à Jérusalem.

"Pour la réfection du toit de la basilique de la Nativité (à Bethléem en Cisjordanie, NDLR) le ministère français des Affaires étrangères a débloqué une enveloppe de 200.000 euros", a-t-il ajouté.

Le toit de la basilique, dont la structure date du 15e siècle, laisse passer l'eau et des parties en bois, ainsi que des restes de mosaïques et de peintures sont menacés par l'humidité. Il n'a pas été entretenu depuis 200 ans.

M. de **raincourt** a jugé que les efforts du Quartette sur le Proche-Orient (Etats-Unis, Russie, Union européenne et ONU) pour ressusciter des négociations de paix israélo-palestiniennes n'avaient pas abouti à des résultats concrets.

"Pour l'instant il est clair qu'il n'y a pas grand chose qui soit visible", a-t-il souligné.

"Dans le pourtour méditerranéen, les territoires palestiniens et Israël sont respectivement les 2e et 5e plus gros bénéficiaires de l'aide des collectivités françaises, en nombre de projets engagés", a indiqué le consulat.

Les participants aux assises doivent discuter des "actions de la coopération décentralisée: le patrimoine, le soutien aux institutions palestiniennes via le développement économique, l'eau et l'assainissement, l'engagement des pouvoirs locaux européens en Palestine, la place de la jeunesse et des femmes", selon un communiqué des organisateurs.

La manifestation est organisée par Cités Unies France et le Réseau de coopération décentralisée pour la Palestine (RCDP), en partenariat avec l'Association des villes palestiniennes (APLA), et avec le soutien du ministère français des Affaires étrangères, selon le texte.